



Ruwen Filus kämpft für seine Tochter.

SH 13.12.2016

Fulda. Er ist unter anderem zweifacher Team-Europameister, stand dreimal im Einzel-Viertelfinale bei EMs und begeistert regelmäßig das Publikum: Ruwen Filus ist Deutschlands bester moderner Defensivkünstler mit starken Angriffsbällen. Der 28-jährige Fuldaer hatte sich in der Weltrangliste stetig nach oben gearbeitet, stand im Sommer 2015 auf Platz 32 der Weltrangliste.

Doch inzwischen muss Filus regelmäßig kürzertreten bei der Arbeit an seiner weiteren Karriere. Seine zweieinhalbjährige Tochter Marie wurde bei der Geburt mit zu wenig Sauerstoff versorgt, rang mit dem Tode und ist nun schwerstbehindert. Die ersten Prognosen der Ärzte waren erschütternd für die kleine Familie: Marie würde nicht hören, sehen oder sprechen können, nicht krabbeln, laufen, sitzen oder selbstständig essen. Doch Ruwen Filus und seine Frau Verena kämpfen für die bestmögliche Entwicklung ihres Kindes: "Wir werden unserer Tochter alle Möglichkeiten von Therapien ermöglichen, um ihr ein so selbstbestimmtes Leben wie möglich zu ermöglichen", sagen sie.

Delfintherapie könnte helfen, übersteigt aber das Budget der kleinen Familie. Der Erfolg gibt dem Paar recht, inzwischen nimmt Marie ihre Umgebung wahr und muss nicht künstlich ernährt werden. Wenn Ruwen Filus für die aufwendigen Behandlungen sein Trainingspensum reduziert, geschieht dies mit dem Rückhalt des Trainer-Teams um Coach Jörg Roßkopf. "Immer, wenn was ist, hat er Verständnis", erzählt der DM-Finalist im Einzel von 2015 in einer bewegenden Geschichte im ["Südkurier"](#).

Ein weiterer wichtiger Baustein für die Entwicklung von Marie Filus könnte eine [Delfintherapie](#) sein. Die Arbeit mit den Tieren im Wasser soll insbesondere Kindern mit mentalen und körperlichen Einschränkungen helfen. Das Verfahren ist eine alternativmedizinische Behandlungsform und wird nicht von den Krankenkassen gefördert. Mit Kosten von mehreren Tausend Euro für Therapie, Flug und Aufenthalt übersteigt sie das Budget von Familie Filus. Tischtennis-Deutschland kann mit Spenden helfen.